

Bürgerinitiative Contra Eierfabrik

Schmachtenhagener Str. 13

16515 Oranienburg

Stadt Oranienburg

Der Bürgermeister

Schloßplatz 1

16515 Oranienburg

Betr.: Geplante Legehennenanlagen

Zehlendorf, den 22.12.2016

Sehr geehrte Damen und Herren,

Bezug nehmend auf die zu erwartende Antragstellung für mehrere Legehennenanlagen in den Ortsteilen Zehlendorf und Wensickendorf der Stadt Oranienburg möchten wir, die Bürgerinitiative Contra Eierfabrik Oranienburg, mit diesem Schreiben in Erfahrung bringen, welche Vorteile solcher Anlagen für die Stadt Oranienburg von Ihnen gesehen werden.

Der Investor, Herr Josef Vortallen, hat beim Landesumweltamt eine Voranfrage für zwei Legehennenanlagen á 21.000 Hühner in der Gemarkung Zehlendorf gestellt. Diese ist derart beschieden worden, dass im Falle der gleichgearteten Antragsstellung eine Umweltverträglichkeitsprüfung (UVP) erforderlich ist. Herr Vortallen hat sich derart positioniert, dass er diesen Antrag stellen wird.

In den letzten Monaten haben wir uns ausführlich mit solchen Anlagen auseinandergesetzt und leider ausschließlich negative Faktoren für Mensch, Umwelt, Tierwohl, wirtschaftliche Aspekte, etc. gefunden. Hierauf möchten wir in diesem Schreiben nicht weiter eingehen. In diversen „Runden Tischen“, Vorsprachen in Bauausschutzsitzungen und im Kreistag, Vorträgen, gegenüber der Presse usw. wurden diese von uns deutlich vorgetragen.

Uns ist bekannt, dass es bei Verantwortlichen in der Stadt Oranienburg Unterstützer für dieses Vorhaben gibt. Auch wir können und wollen uns sinnvollen Entwicklungen nicht entgegenstellen. Allerdings ist es uns in all unseren Recherchen nicht gelungen positive Aspekte, die aus einer solchen Investition resultieren, zu finden.

Aus diesem Grund fragen wir:

Welche Vorteile hat die Stadt Oranienburg durch den Betrieb dieser Legehennenanlagen?

Liegen diesen Erwartungen konkrete Berechnungen bzw. Gutachten zugrunde, die Sie uns zur Verfügung stellen können?

Wir würden uns freuen, wenn wir auf diesem Wege weiter zu einem konstruktiven Meinungsaustausch beitragen können.

Mit freundlichen Grüßen

Bürgerinitiative Contra Eierfabrik Oranienburg

Im Auftrag der Bürgerinitiative

Horst Jäkel

P.S.: Sollten die Anfrageunterlagen des Investors, die zur Entscheidung einer erforderlichen UVP durch das Landesumweltamt geführt haben, nicht zur Verfügung stehen, können wir diese gern als Datenträger oder in Papierform zur Verfügung stellen.